

Jugendrat Kreis Mettmann - Düsseldorfer Str. 26 - 40822 Mettmann

An den Vorsitzenden des Kreistages
Landrat Thomas Hendele
Düsseldorfer Straße 26
40822 Mettmann

Mettmann, den 21.06.2023

Einrichtung von Fahrrad Reparaturstationen
Anregung gemäß § 1 Abs.2 Nr. 2 der Satzung des Kreisjugendrates i.V.m. § 21 KrO NRW i.V.m. §16 Abs. 4 der Hauptsatzung des Kreises Mettmann an den Kreisausschuss am 18.09.2023.

Sehr geehrter Herr Landrat,

in seiner Sitzung am 21.06.2023 hat der Kreisjugendrat beschlossen, Fahrrad Reparaturstationen an Berufskollegs für den Kreis Mettmann anzuregen.

Beschlussvorschlag:

1. Der Kreis Mettmann richtet in Zusammenarbeit mit den kreisangehörigen Städten bedarfsentsprechende Fahrrad Reparaturstationen an allen Berufskollegs ein.
2. Der Kreis Mettmann bezieht dabei sofern möglich die Schülervertretungen der Berufskollegs mit ein.
3. Nach 2 Jahren prüft die Verwaltung, inwieweit es sinnvoll ist, dieses Angebot auf andere Kreisgebäude und Kreisstraßen auszuweiten.

Begründung:

Im Rahmen der angestrebten Verkehrswende ist es zwingend notwendig, auch die Mobilität per Fahrrad nachhaltig zu stärken. Insbesondere bei jüngeren Menschen würde dieses Angebot die Mobilität verbessern und die Möglichkeit Auto frei auszukommen, erhöhen. Dies hätte positive Auswirkungen auf das Stadtklima, die Umwelt und den Verkehr insgesamt. Fahrrad Reparaturstationen könnten daher das Radverkehrskonzept des Kreises Mettmann zusätzlich stärken und unterstützen.

Diese Stationen sind meistens Säulen, welche Luftpumpen und Werkzeuge wie Schraubenzieher, Imbusschlüssel und Zangen enthalten. Sie bieten daher die Möglichkeit, Reifen aufzupumpen, lose Sättel wieder zu befestigen oder andere kleinere Reparaturen vorzunehmen, die immer mal wieder während der Fahrt anstehen. Außerdem sind sie mit relativ geringen Kosten verbunden. Insbesondere

1 / 2



an Berufskollegs, an denen klassischerweise sehr viel Fahrradverkehr stattfindet, sollte diese Möglichkeit geschaffen werden, um den Radverkehr im Kreis zu stärken.

Viele andere Städte im Kreis, wie Z.B. Haan, Monheim oder Mettmann haben bereits positive Erfahrungen mit Fahrrad Reparaturstationen gemacht und auch der Kreis sollte diesem Beispiel folgen.

Mit freundlichen Grüßen
Mateo Sachs
Sprecher des Jugendrat Kreis Mettmann
Jugendrat Kreis Mettmann



Beispiel Fahrrad Reparaturstation: